

Die Aufgabe der Direktoren der Betriebe und VVBs sowie der Leiter der Staatsorgane und Einrichtungen besteht darin, die Wirkungsweise des Wertgesetzes in sämtlichen Bereichen des gesellschaftlichen Lebens bei der Ausarbeitung und Durchführung der Pläne allseitig und richtig zur Geltung zu bringen und mit seiner Hilfe das Prinzip der Sparsamkeit strikt durchzusetzen.

Im Zusammenhang mit der konsequenten Anwendung des Prinzips der Eigenerwirtschaftung haben das Ministerium der Finanzen und die Staatliche Plankommission langfristige Plannormative für die Gewinnabführung der Betriebe an den Staat auszuarbeiten. Sie sollen dazu dienen, die ökonomischen Beziehungen zwischen den Betrieben und dem Staat für einen längeren Zeitraum zu fixieren und den Betrieben langfristige Planungs- und Dispositionsmöglichkeiten zu geben.

In Vorbereitung des VII. Parteitages wurden in der Diskussion Kernfragen des sozialistischen Wirtschaftens aufgeworfen. Die von den Genossen Käst, Middelstädt und anderen Werktätigen ausgelöste breite Diskussion ist ein Ausdruck dafür, wie die volkswirtschaftlichen Grundsätze im Bewußtsein und im Handeln unserer Menschen immer mehr Platz greifen. Die Werktätigen streben an, keine Verluste zuzulassen, den effektivsten und sparsamsten Einsatz der Mittel zu sichern und die Arbeit nach Normen und Bestwerten zu organisieren. Viele Kollektive haben im sozialistischen Wettbewerb anläßlich des VII. Parteitages diese vorwärtsweisenden Ideen aufgegriffen und begonnen, sie in die Tat umzusetzen. Für die zentralen Räte, die VVBs, die örtlichen Staatsorgane und die Direktoren der Betriebe leiten sich hieraus grundsätzliche Schlußfolgerungen für die Verbesserung der Planung und Leitung, insbesondere für die richtige Organisation der komplexen sozialistischen Rationalisierung ab.

Rationalisierung und Standardisierung

Zur Erfüllung der für den Perspektivzeitraum festgelegten Aufgaben kommt der *komplexen sozialistischen Rationalisierung* eine hervorragende Bedeutung zu. In Verbindung mit der Ausarbeitung der Prognose für die Strukturbestimmung haben die zentralen Organe gemeinsam mit den VVBs und den wichtigsten Betrieben die Grundlinie der komplexen sozialistischen Rationalisierung festzulegen. Die Werktätigen des Mansfeld-Kombinats gaben hierfür ein ausgezeichnetes Beispiel. Im Interesse des höchsten Nutzeffekts der Kupfererzproduktion sind im Bergbaurevier Mansfeld-Sanger-